



Elixhausener GemeindeINFO

Informationsblatt der Gemeinde Elixhausen

2024-SN 2



10:00

LAND
SALZBURG

Sofort-Nachricht



EU-Wahl

9. Juni ~~2024~~

Europa steht zur Wahl

2024 ist ein Superwahljahr. Nach den Gemeindewahlen am 10. März steht im Herbst...

Informationen zur
EU-Wahl am Sonntag
den 9. Juni 2024

Einladung zur
Gemeindeversammlung
am Mittwoch den 12. Juni

Achtung
Änderung der Öff-
nungszeit im Wahllokal
von 7 bis 14 Uhr

Alles zur EU-Wahl am 9. Juni 2024

Mit der EU-Wahl steht der nächste Urnengang in diesem Jahr an. Gewählt werden dabei in allen EU-Ländern insgesamt 720 Abgeordnete für das Europäische Parlament für die kommenden fünf Jahre. Österreich stehen 20 Sitze zu, bisher waren es 19. Hier gibt es alles, was man für die Wahl wissen muss.

Wahlberechtigt für die EU-Wahl am 9. Juni 2024 sind alle, die am Wahltag 16 Jahre oder älter sind. Mit Stand 15. April waren in Salzburg vorläufig 392.298 wahlberechtigt, davon 3.963 Auslandsösterreicher und 2.695 mit einer anderen EU-Staatsbürgerschaft.

Diese Parteien treten in Österreich an:

- ▶ Österreichische Volkspartei (ÖVP)
- ▶ Sozialdemokratische Partei Österreichs (SPÖ)
- ▶ Freiheitliche Partei Österreichs (FPÖ) – Die Freiheitlichen (FPÖ)
- ▶ Die Grünen – Die Grüne Alternative (GRÜNE)
- ▶ NEOS – Das neue Europa (NEOS)
- ▶ DNA – Demokratisch – Neutral – Authentisch (DNA)
- ▶ Kommunistische Partei Österreichs – KPÖ Plus (KPÖ)

EU-Ausländer und Auslandsösterreicher

Salzburgerinnen und Salzburger mit Hauptwohnsitz in Österreich werden für die EU-Wahl automatisch in das Wählerverzeichnis eingetragen, andere EU-Bürgerinnen und -bürger müssen bei ihrer Wohnsitzgemeinde bis 26. März die Aufnahme in die Europa-Wählerevidenz beantragen, Auslandsösterreicherinnen und Auslandsösterreicher bis zum 25. April.



© Land Salzburg/Grafik

Europa steht zur Wahl

Am 9. Juni, werden die 20 österreichischen Abgeordneten für das Europäische Parlament gewählt.

Richtungswahl für die nächsten fünf Jahre

Ein Riesenaufwand ohne Einfluss? Überhaupt nicht. „Die Abstimmungen im EU-Parlament beeinflussen unser tägliches Leben direkt. Bei der Europawahl geht es darum, in welche Richtung sich Europa in den kommenden Jahren entwickelt“, betont Landeshauptmann Wilfried Haslauer.

Die Themen: Klima, Frieden, Energie

Alle fünf Jahre haben die EU-Bürgerinnen und -Bürger die Möglichkeit, die Karten neu zu mischen. In Österreich das nächste Mal am 9. Juni. „Die Sicherung von Frieden in Europa und auf der Welt ist die vorrangigste Aufgabe europäischer Politik. Bestimmend ist aber auch das Umweltthema – Klima, Energie und Ressourcen werden uns und die Parlamentarier auch in den kommenden fünf Jahren intensiv beschäftigen. Das Parlament ist die einzige EU-Institution, die direkt gewählt werden kann.“, weiß Michaela Petz-Michez. Sie leitet das Salzburger EU-Verbindungsbüro in Brüssel, ist also direkt am Puls der EU-Politik.

Wahlkarten über die Gemeinde

Auch bei der Europawahl ist abstimmen per Brief möglich. Die Wahlkarten stellt die Wohnsitzgemeinde aus. Letztmöglicher Termin für einen schriftlichen Antrag ist der 5. Juni, mündlich geht das noch bis zum 7. Juni.

Onlineantrag möglich

Wer am 9. Juni nicht in seiner Heimatgemeinde wählt, kann auch online unter www.wahlkartenantrag.at eine Wahlkarte beantragen. Sie muss spätestens am Wahltag bis 17.00 Uhr bei der zuständigen Bezirkswahlbehörde eingetroffen sein. Alternativ kann sie am 9. Juni in jedem Wahllokal und jeder Bezirkswahlbehörde während der Öffnungszeiten des Wahllokals abgegeben werden.

Quelle: Land Salzburg



Liebe Elixhausenerinnen und Elixhausener!

Am Sonntag, 9. Juni 2024 finden die Wahlen zum Europäischen Parlament statt.

Wahlen sind eines der wichtigsten Elemente einer Demokratie. Mit Ihrer

Stimme, liebe Gemeindebürgerinnen und Gemeindebürger, haben Sie die Möglichkeit, aktiv und direkt mitzuentcheiden, wer die Geschicke in der Europäischen Union für die nächsten fünf Jahre lenken wird.

Die EU-Wahl ist eine der wichtigsten Wahlen für die Zukunft unseres Landes. Eine gute Information über die Programme der verschiedenen Parteien und Personen, die sich hier zur Wahl stellen, konnten und können Sie laufend aus den verschiedenen Medien entnehmen. Schauen Sie sich die Kandidatinnen und Kandidaten an, beurteilen Sie die Arbeit der vergangenen Jahre und insbesondere auch die Ideen für die Zukunft, die die wahlwerbenden Parteien sicherlich noch präsentieren werden und entscheiden Sie aus einer reinen Europaperspektive.

Die Wahlbeteiligung war leider bei diesen Wahlen in der Vergangenheit nicht die höchste, daher ersuche ich Sie ausdrücklich von Ihrem Stimmrecht

Gebrauch zu machen. Ein besonderes Anliegen sind mir dabei die Erstwählerinnen und Erstwähler, die ich hiermit extra einladen möchte, zur Wahl zu gehen.

Rund 80% der österreichischen Rechtsvorschriften sind von der Europäischen Union abhängig oder vorgegeben. Umso mehr ist entscheidend, wer Österreich im Europäischen Parlament vertritt. Es ist eine kontinentale Wahl, mit auf Europa konzentrierten Gesichtspunkten und Kandidatinnen und Kandidaten. Nutzen bzw. benutzen Sie Ihre Stimme daher nicht aus einer nationalen Perspektive heraus, sondern aus dem Europagedanken.

Mit der EU-Seite in jeder Ausgabe der Gemeindezeitung bieten wir schon seit Jahren hier auch zusätzliche Information zu Europa, seinen Staaten und insbesondere auch zu den Organen und Einrichtungen der Europäischen Union. Es ist wichtig, hier ein Grundverständnis für die Zusammenhänge und die Bedeutung der Europäischen Union zu bekommen.

Es ist mir daher auch ein Anliegen, dass Sie diese Wahl durch Ihre Stimmabgabe unterstützen. Ich bedanke mich im Voraus für Ihre Teilnahme und Stimmabgabe bei der Wahl zum Europäischen Parlament!

EU-Wahl 9. Juni 2024

Wahl der Mitglieder des Europäischen Parlaments





GEMEINDE ELIXHAUSEN

Bezirk Salzburg-Umgebung
Schulweg 9, 5161 Elixhausen
www.elixhausen.at



EINLADUNG

zur gemäß § 11 Salzburger Gemeindeordnung öffentlich durchzuführenden

Gemeindeversammlung

am

Mittwoch, 12.6.2024 um 19 Uhr

im

Saal der Nachbarschaft.

Der Bürgermeister berichtet in dieser öffentlichen Gemeindeversammlung über die wichtigsten Angelegenheiten, mit denen sich die Gemeindeverwaltung im abgelaufenen Jahr beschäftigt hat und mit denen sie sich in nächster Zukunft befassen wird. Anschließend an den Bericht ist den Gemeindemitgliedern Gelegenheit zur Stellungnahme zu geben.

In einem offenen Bürgeraustausch sollen abschließend anhand wichtiger Fragestellungen im Rahmen einer Bürgerbeteiligung Ideen, Anregungen und Vorschläge erarbeitet und gesammelt werden.

MMag. Michael Prantner
Bürgermeister Elixhausen